

## Schiedsrichterausbildung in Bad Blankenburg

Ende 2015 meldeten sich 7 Thüringer Bowlingspieler nach einer Umfrage in den Vereinen, um an einem Schiedsrichterlehrgang teilzunehmen. Dieser Lehrgang wurde dann vom Landesschiedsrichterwart (LSW) André Haun für den 4.-5. Juni 2016 organisiert. Leider blieben von den 7 am Ende nur noch 3 übrig. Die anderen sagten aus unterschiedlichen Gründen kurz vor Meldefrist ab. Sehr schade, denn die Organisation und alles drumherum hat doch auch ne Menge Arbeit gemacht.

Die Ausbildung fand nun mit den verbliebenen 3 Sportlern, Maik Lucas aus Eisenach, sowie Fritz Oppel und Christoph Gottlöber vom Saale Schwarzta Bowlingverein, in der Landessportschule Bad Blankenburg statt. Hier wurde an 2 Tagen, viel theoretisches aus den aktuellen Ordnungen der DBU und des Landes, vermittelt. Das ganze wurde durch den LSW, mit seinen Erfahrungen aus unter anderem 2 Einsätze bei Europameisterschaften anschaulicher rüber gebracht, und mit Beispielen unterlegt. Für die technischen Bestimmungen wurden auch kurze Filme eingespielt.

Als nach den 2 Tagen alle Ordnungen durchgearbeitet waren, kam es zur Prüfung. Diese wird nun schon seit geraumer Zeit am Laptop online durchgeführt. Hier gibt es einen größeren Fragenkatalog, aus dem 54 Fragen zufällig ausgewählt werden. Nach dem Beantworten der Multiple-Choice-Fragen erhält der designierte neue Schiedsrichter sofort das Ergebnis per E-Mail. Auch der LSW bekommt eine Information, ob er für die Zukunft neue Schiedsrichter zum Einsatz bringen kann.

Alle 3 machten Ihre Sache sehr gut und haben die Prüfung bestanden, so dass sie für die neue Saison als Schiedsrichter zur Verfügung stehen.

André Haun,

Landesschiedsrichterwart